



おおひらやま こ 大平山っ子



別府市立大平山小学校・幼稚園
児童数 268 名・園児数 16 名
令和 7 年 12 月 19 日発行
文責：
校長・園長
安部 恵



ふれあい集会



11月27日(木)は、児童会を中心になって準備をしてきた「ふれあい集会」でした。「ふうせん落とすなゲーム」「風船バレー」「宝探し」「風船バスケ」「さかな釣り」「迷路ジャンケン」「文字さがし」「空き缶そろえ」「ピンポン玉リレー」「テープよけ」「キャラ当てゲーム」「ボーリング」のゲームが各教室で行われました。名前を見るだけで、どのゲームも楽しそうなものばかりで、ウキウキしてきます。

当日は、前半のグループと後半のグループに分かれ、遊びに行ったり、ゲームのお世話をしたりしました。いつもはあまり交流のない学年の人のお世話をしたり、注意を聞いたりしながら親睦を深めることができたようです。

6年生は、この「ふれあい集



会」を成功させるため、下級生が楽しかったと言ってくれる会にするために、大平山タイムだけではなく、学年や学級の時間を使って何度もシミュレーションしたり、準備を



したりしてくれました。そのような6年生の姿が、伝統として5年生へ、4年生へ受け継がれていくと6年生の頑張りが報われることでしょう。

また、来年入学予定の幼稚園児もルールを守って遊んでいました。



2学期末 授業参観（人権）・懇談会

12月2日(火)は、2学期末の授業参観と学年・学級懇談会がありました。

12月10日は国連が定めた「人権デー」です。日本では、この日を最終日とする1週間を「人権週間」と定め、全国的に人権啓発活動を展開しています。いじめや虐待、性被害等の子どもの人権問題、インターネット上の人権侵害、障害のある人や外国人、性的マイノリティ等に対する不当な差別や偏見、部落差別（同和問題）、ハンセン病問題といった多様な人権問題を解決するには、一人一人が、互いの人権を尊重し合うことが不可欠です。本校でも2学期末の参観授業は、参観してくださった保護者の皆さんにも考えていただきたいと思い、人権について考える授業に取り組んでいます。

1年生は「われたかびん」、2年生は「なんであかんのや」、3、4年生は「ぼくのだけどうしてけるの」、5年生は「柿をぬすんだのはおれじゃない」、6年生はスクールカウンセラー利光さんによる講話でした。講話の中で、いじめは、自分の感覚ではなく、相手が精神的な苦痛を受けているかどうかが



基準となること。人によって苦痛を感じるコップの大きさが違うこと。特にインターネットの世界は、非現実的に感じるかもしれないが、使っているのは人間なので現実の世界であること。一度ネットに上げたものは、絶対に回収できないこと。また、被害者にも加害者にもならないために、情報をうのみにせず、自分から調べに行く習慣をつけること。などを話していただきました。

懇談会では、2学期の子どもたちの様子や冬休みに気をつけて欲しいこと、iPadを使った冬休みの宿題が出されるので、使用時間などを見守って欲しいことなどを話しました。

2学期保護者アンケートのご協力 ありがとうございました

R7 保護者用学校評価アンケート(2学期)

A:そう思う B:大体そう思う C:どちらかといえばそう思わない D:そう思わない

11月28日から12月7日までの10日間で保護者アンケートを取らせていただきました。

ほとんどが90%を超える肯定的評価をいただきました。下回った3項目のうち、「3.学校は、子どもの困りや保護者の要望に対して適切な対応をしている」については、学校と家庭が同じ方向を向いて子どもたちの成長を支援していくこうと教職員で共通理解し、保護者に十分な説明をすることを確認しています。不十分なところがありましたら、各学級担任や管理職等にご相談ください。「9.家庭は、ゲーム

	内 容	A	B	C	D	A+B	2025.1学期	2024.2学期
1	学校は、「学びあい 思いあい きたえあう大平山っ子の育成」に取り組んでいる。	31.1%	63.3%	4.4%	1.1%	94.4%	95.0%	98.5%
2	学校は、学校の取組や教育に関する情報を発信している。	25.6%	72.2%	2.2%	0.0%	97.8%	95.0%	96.9%
3	学校は、子どもの困りや保護者の要望に対して適切な対応をしている。	24.4%	64.4%	10.0%	1.1%	88.8%	91.6%	93.8%
4	家庭は、毎日子どもとあいさつをしている。	71.1%	26.7%	2.2%	0.0%	97.8%	98.3%	98.5%
5	家庭は、毎日「早寝・早起き・朝ごはん」を実践している。	38.9%	53.3%	7.8%	0.0%	92.2%	96.6%	93.1%
6	家庭は、毎日、学習に取り組んでいるか声かけ・励ましを行っている。	35.6%	61.1%	3.3%	0.0%	96.7%	95.8%	97.7%
7	家庭は、大平山スタンダードを参考にして、子ども学習のめあてや目標を話し合っている。	5.6%	58.9%	34.4%	1.1%	64.5%	65.3%	
8	家庭は、学校での様子等を話題にして、毎日、子どもと会話している。	56.7%	34.4%	8.9%	0.0%	91.1%	95.8%	96.9%
9	家庭は、ゲームやスマートフォンの使用について、子どもときまりを決めている。	30.0%	50.0%	18.9%	1.1%	80.0%	87.4%	90.7%

やスマートフォンの使用について、子どもときまりを決めている」の項目については、これからの中学生たちの生活や学習に、ICT機器は切り離せないものです。上手に使っていくスキルやモラルを学校でも指導していきますので、ご家庭でも声掛けをお願いします。

自由記入欄には、要望が4件ありました。「感染症の連絡」については、各ご家庭でも必要な情報だと思いますので、学級閉鎖等がありましたら、totoruにて連絡させていただきます。「組体操の実施」については、特に小学校の運動会の組体操の練習中に骨折等の事故が多発していることが問題になり、平成28年に文科省から「組体操による事故の防止」の文書が発出されました。さらに、コロナ禍で体を動かすことが少なくなった子どもたちの体力、筋力の低下から組体操の実施を見合わせる学校が全国的に増えました。本校でも、子どもたちの実態に合わせた種目の検討を毎年行って決定しています。ご理解いただきたいと思います。「保護者面談」「冬用体操服」については、職員と協議してお知らせします。また、「子どもたちの揉め事を相談すると真摯に向き合ってくれる」という感想もいただきました。ありがとうございました。

今後の予定

- 12月 23日(火) フッ化物洗口
 24日(水) 2学期終業式(13:50 下校)
 1月 8日(木) 3学期始業式(14:30下校)
 13日(火) フッ化物洗口
 15日(木) 3~6年別府市学力調査(国算理)
 16日(金) 避難訓練・委員会活動
 20日(火) フッ化物洗口
 23日(金) クラブ活動
 27日(火) フッ化物洗口
 29日(木) 6年木工教室

- | | |
|----------|----------------|
| 2月 3日(火) | フッ化物洗口 |
| 5日(木) | 新入学児童保護者説明会 |
| 6日(金) | 委員会活動 |
| 10日(火) | フッ化物洗口 |
| 20日(金) | クラブ活動 |
| 3月 6日(金) | 委員会活動 |
| 14日(土) | 大平山幼稚園卒園式・閉園式 |
| 17日(火) | 卒業証書授与式 |
| 19日(木) | 修了式 |
| 30日(月) | 離任式(予定) 10:00~ |
| 4月 8日(水) | 令和8年度 始業式 |
| 13日(月) | 入学式 |